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“Tenemos uno de los mejores patrimonios
paleontológicos a nivel mundial”

 

 

JOSÉ RAMÓN MARTINEZ --Alcalde de Orce (Izquierda Unida)

                             El alcalde órcense considera que las administraciones no han sabido aprovechar los yacimientos

para crear riqueza

Nació en febrero de un año tan emblemático como fue el 1968. De sus 44 años los últimos 15 los ha vivido como

alcalde de su localidad natal, aunque estuvo otros dos  ejerciendo en funciones y le quedan al menos otros tres de

la presente legislatura. Dice que comenzó  en  política de casualidad. Porque un candidato decidió no repetir y lo

nombraron a él por ser el más joven. Salió elegido concejal pero PSOE e Independientes empataron a cuatro

concejales e IU se convirtió en partido bisagra. El alcalde Leandro Torres, dimitió porque tenía el trabajo en

Algeciras, Jose Ramón Martinez paso a ejercer de alcalde en funciones hasta que el propio grupo independiente le

pidió que pasara a ser alcalde. Izquierda Unida con un solo concejal se hizo con la alcaldía y debió de hacerlo bien

porque después gano las elecciones por mayoría absoluta y lo que fue una casualidad se convirtió en cuatro

mayorías absolutas consecutivas. El premio nobel de literatura José Saramago, siempre que venía a Granada,

mostraba un especial cariño para con el alcalde de Orce. Localidad que solía visitar y que inmortalizo en la Balsa de

Piedra con uno de sus personajes Pedro Orce.

¿Después de 36 años es incomprensible que Orce no sea como Tautavel en Francia o Atapuerca en España?

-Si curiosamente estamos hermanados con Tautavel donde todo gira en torno a sus yacimientos, pero en Orce las

administraciones no han sabido o querido apostar por sacarle partido científico y económico a la gran riqueza e

importancia que a nivel mundial tienen los yacimientos arqueológicos y paleontológicos que hay en el municipio y en

toda la cuenca. Orce debe de ser capaz de sacar rendimiento a lo que tenemos. Hay que hacer bien las cosas y la

Junta de Andalucía no ha hecho lo que se había comprometido y ahora lo vamos a tener mucho más difícil, aunque

nunca es tarde para recuperar el tiempo perdido.

¿Que fue del Plan Director que anuncio reiteradamente la Delegación de Cultura?

-Es más de lo mismo, el anterior delegado se canso de anunciar que un Plan Director para poner orden y las bases

para el desarrollo de los yacimientos de Orce, pero aquí lo que necesitamos no son estudios, ni planes, que ya

tenemos muchos como el famoso Plan ESECA, se lo dijimos al presidente de la Junta, Jose Antonio Griñan, cuando

visito Huéscar, pero Cultura continuo erre que erre con el dichoso plan que todos los meses se iba a presentar y

nunca lo hizo. Lo que necesitamos es acción e inversiones, no más estudios, sobre otros anteriores que lo único

que hacen es acumular años de retraso.

¿Qué paso con los proyectos ligados a las energías  renovables?

-Llevamos 15 años con proyectos de energías eólicas y curiosamente casi el mismo día que Rajoy quitaba las

ayudas a las energías renovables la Junta de Andalucía autorizaba un parque eólico en Orce, que suponía 2,5

millones de euros en impuestos, hubiera sido como si nos tocara la primitiva, pero ha sido un mazazo y no solo para

Orce había muchos otros proyectos en toda la comarca. Es una política miope del PP que ha dañado enormemente

las esperanzas de desarrollo y futuro de todo el norte de la provincia de Granada. La escusa es que tienen que pagar
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una prima que sale del bolsillo de los ciudadanos y que yo sepa no nos han rebajado el recibo de luz, y si al

contrario. En el Ayuntamiento tenemos algunas  dificultades, pero si dispusiéramos de ese dinero estaríamos dando

trabajo y jornales pues hace mucha falta.

¿Qué piensa del PFEA o antiguo PER?

-Que es necesario y mucho más ahora. La economía de muchos pueblos del interior depende muchas veces de un

hilo muy fino que cuando se rompe de deja notar. Yo defiendo el PER y no es como se dice fuera de Andalucía, e

invito a los políticos que nos critican para que vengan unos días y vea cómo trabajan los jornaleros andaluces  y

convivan con familias que tienen a todos sus miembros en el paro. Es muy fácil hacer demagogia con este tipo de

cosas.

¿Qué piensa de la Diputación, usted que fue subdirector de cultura con el anterior equipo de gobierno?

-El paso de Izquierda Unidad por la diputación cambio muchas cosas y ahora que  tanto se critica el asunto de

Marruecos, hay que recordar que esas mismas personas a las que tanto se les  persigue, consiguieron importantes

logros y dejaron 90 millones de euros de herencia en la diputación. Yo espero que cuando el actual equipo de

gobierno concluya su mandato deje las arcas llenas de dinero preparado para invertir. Porque la realidad es que el

actual equipo del PP está viviendo de las rentas  que dejo el equipo de gobierno anterior. Lo que tienen que hacer es

no devolver subvenciones y mirar hacia adelante y no mirar tanto para atrás y quitarse ya de ese enfado continuo que

tiene contra todos.

¿Cómo están los proyectos que se quedaron pendientes de realizarse en su municipio?

-Afortunadamente el equipo anterior en la diputación proyectos dejo listos varios proyectos a realizar en el municipio

como la continuación del  arreglo de las carretera hacia Cúllar, la rehabilitación de la ermita de Fuente Nueva, el

Centro de Interpretación de los Primeros Pobladores o la colocación de placas solares en distintos edificios. Es de

agradecer que el PP este respetando estos proyectos, que por otra parte es su obligación.

¿Deben de desaparecer las diputaciones?

-No sé si hay que ser tan drástico, pero sí que tengo muy claro que las diputaciones no pueden ni deben estar por

encima de los ayuntamientos como se cree el PP, aunque otros anteriormente tampoco lo tenían muy claro. Las

diputaciones están para servir a los ayuntamientos y deben de tener muy presente que el dinero que gestionan no

es suyo, es de los ayuntamientos de toda la provincia. 

Si resulta que un concejal de Cajar o Guejar Sierra, por poner un ejemplo, tiene que decidir que obras hay que hacer

en Orce, Castril o Caniles, van muy mal. El papel de las diputaciones debe de irse cediéndose a las

mancomunidades, o a los propios ayuntamientos. Está claro que las diputaciones no pueden atribuirse cosas que

no les corresponden y si dar un servicio eficaz y transparente a todos los municipios sin excepción.

¿Pues parece que el actual equipo de gobierno no está por la labor?

-No, no lo está, me sorprende que además del recorte en los planes provinciales, el PP impida que los proyectos los

puedan gestionar directamente los ayuntamientos y además las bajas en las adjudicaciones de las obras que

suelen ser entre un 20 y un 30 % tampoco quieren que ese ahorro sea para los ayuntamientos. Con estas medidas 

van a impedir que muchos municipios no puedan hacer ni siquiera esas pequeñas obras que son las únicas que le

están quedando a los ayuntamientos.

¿Se deben de poner orden en los suelos de los alcaldes?

-Debería de estar regulado por ley, no es bueno que un alcalde por tener mayoría absoluta se ponga el sueldo que

quiera y tampoco que porque no la tenga le impidan tener un sueldo digno. Se debe de regular y no solo con el

sueldo de los alcaldes. También en el resto de administraciones. En ningún caso un responsable político debería

de ganar más que el presidente del Gobierno y lo mismo para otros poderes del estado u  organismo o empresa

pública. Tampoco se pueden pedir esfuerzos a los ciudadanos, si depurar antes las responsabilidades cometidas

en cajas, bancos y en determinadas comunidades autónomas.

¿Cómo lleva eso de ser alcalde y universitario?

-Con mucho esfuerzo, pero es una experiencia muy gratificante por varias razones y a la misma vez me permite

evadirme un poco del trabajo diario, pues un alcalde los es las 24 horas del día. Estudiar antropología social, ha

sido una decisión personal porque me gusta y el convertirme a mi edad en estudiante universitario está siendo muy

enriquecedor. Compartir aula con jóvenes estudiantes me ha servido para redescubrir la magnífica juventud, que

está muy alejada de los estereotipos que muchas personas de cierta edad podemos tener de la juventud actual,

ligada al botellón. Son gente comprometida y luchadores que se esfuerza muchísimo para sacar adelante sus

estudios sin estar ajenos a la realidad social que vive nuestro país.

¿Para la Universidad de Granada parece que no existe Orce en relación a la evolución humana?

Es chocante que en determinada asignatura se hable del mamut de Santander y como para la Universidad de

Granada no existen los mamut de Orce y mucho menos referir la humanidad de los restos encontrados por Jose

Gibert o incluso las más que evidencias del poblamiento desde hace más de 1,3 millones de años de la región. 

Confió que algún día la Universidad viva la realidad de Orce con el mismo cariño e intensidad que lo hacen con los

patrimonios de Galera y Baza. El hecho de que el rector de la UGR estuviera en los yacimiento el pasado año, es un

paso muy importante. Aunque también es de justicia destacar la labor de profesores de la Universidad Granadina,

como Enrique García Olivares, catedrático de bioquímica que es un histórico defensor de Orce.

¿Qué opina del papel de Izquierda Unida en municipios como Cúllar y Castril?

-No me gusta en opinar sobre otros  municipios, pero además ser alcalde pertenezco a Izquierda Unida y me

gustaría que se pusiera orden, sobre todo en Castril. Pero tengo muy claro que si yo estoy en IU es porque al

contrario de los que sucede en el resto de partidos, son las asambleas locales las que deciden, y cada una de ellas

es autónoma para decidir qué hacer en cada momento y saben lo que es más conveniente para su municipio.

¿El gobierno de España anuncia la desaparición de las Mancomunidades y la reagrupación de los partidos

judiciales qué opinión le merece?

-Se oyen barbaridades, que si deben de desaparecer las comunidades autónomas, porque un gasto, claro que

gastan, pero también hacen carreteras, hospitales y colegios. Sobre las mancomunidades lo que hay que hacer es

apoyarlas y sobre todo llenarlas de contenidos, los ayuntamientos deben de tomar conciencia que es mejor

mancomunar servicios y rebajar costes que repercutan en los ciudadanos. Los ayuntamientos de Orce y Galera,

llevan 10 años realizando conjuntamente la recogida de residuos, para un solo municipios sería muy gravoso pero

compartido es más barato. Y sobre la desaparición del  juzgado de Huéscar, es una barbaridad. No todo se puede
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hacer bajo el paraguas del ahorro. Yo me apuesto con quien quiera, que la reorganización que dicen, no es más

barata. Se pueden estudiar formulas de ahorra y más eficaces pero no reagrupar en perjuicio de los administrados.

También se habla de reducir municipios, y eso no va a conducir a nada, solo trastornar a los ciudadanos, es un error

porque los vecinos acuden a los ayuntamientos para que le solucionen sus problemas. Quitar el único sitio donde le

atienden de madera inmediata es una barbaridad. Lo que tenemos que hacer es ser más afectivos y mancomunar

servicios
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